

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Línes 4 Enero de 1886.

Año XIV. Núm. 3.886.

PARIS 25 DE DICIEMBRE

La alocucion pronunciada por el Papa el dia 21 en contestacion á las felicitaciones que le dirigió el Sacro Colegio puede considerarse dividida en tres partes.

Ante todo Leon XIII habló de la adhesion general que se ha prestado á la Letra pontificia que dirigió al cardenal Guibert y en segundo lugar mencionó los progresos de la fé en las misiones y el feliz resultado de su mediacion entre Alemania y España, naciones, dijo, que en esta ocasion han dado pruebas de su prudencia y atestiguado su deferencia á la Santa Sede.

En tercer lugar el Papa dijo que existen todavía algunas dificultades, en particular en Italia, en donde el gobierno, añadió, formula leyes atentatorias á la libertad de la Iglesia, tales como las que se refieren al divorcio y á los bienes eclesiásticos.

«Por lo demás, terminó diciendo, aun cuando el gobierno no persiguiese á la Iglesia y moderase su política, no por esto la situacion del Papa dejaria de ser falsa, pues mientras no se restituya Roma á la Santa Sede, el Papa no puede conformarse con esta situacion.»

El cardenal Pitra asistió á la recepcion, la cual estuvo muy concurrida.

Con el epigrafe: «Armisticio entre sérvios y búlgaros» dice el «Figaro» del 25:

«Los representantes militares de las grandes potencias han firmado en Pirot, despues de un rápido exámen de las posiciones que ocupan los dos ejércitos sérvio y búlgaro, el armisticio que pone fin á la guerra.

Se ha tratado á los beligerantes bajo un mismo pié de igualdad. Con todo, se ha especificado que los sérvios deben ser los primeros en principiar su movimiento de retirada, y dejar evacuado el dia 25 el territorio búlgaro que ocupan en las inmediaciones de Widdin. Por otra parte los búlgaros deben haberse retirado completamente dos dias despues aquende la frontera, la cual ha sido declarada neutral en una estension de tres kilómetros, así por el lado de la Sérvia como por el de Bulgaria.

El armisticio será de setenta dias, y terminará el 1.º de marzo, y si entonces no se ha firmado la paz, se prorogará treinta dias. En el caso de deber romperse el armisticio, se denunciará diez dias antes de emprenderse de nuevo las hostilidades.

Se ha propuesto acaso la comision militar al establecer esta condicion en el convenio, arruinar la Sérvia y la Bulgaria? Ninguno de estos dos Estados puede durante estos dos meses conservar su ejército en pié de guerra sin esponerse á un desastre financiero. Evidentemente se han tenido en cuenta al consignar esa condicion las dificultades políticas que nacen de la situacion de la Rumelia que Bulgaria pretende conservar en su poder y defender en caso necesario por medio de las armas.

Ningun medio de arreglo se ha hallado aun para restablecer, no el «statu quo ante», del cual nadie habla ya, sino el equi-

librio en los Balkanes que Grecia y el Montenegro así como Sérvia, quieren hacer respetar hasta por la Bulgaria triunfante. Retardar el ajuste de la paz hasta el 1.º de marzo, en vez de imponerlo inmediatamente, equivale á proporcionar á esos Estados el tiempo necesario para terminar sus armamentos y prepararles el terreno para entrar en campaña otra vez en la primavera próxima.

Mas no se tiene á mano ningun arreglo de la cuestion de la Rumelia, capaz de contentar á los gobiernos interesados, y ha sido por lo tanto necesario fijar un plazo, lo mas largo posible, para dejar tiempo á los tres imperios y á Turquía de hallar el remedio á una situacion que no data de ayer, pues que se remonta al 18 de setiembre, remedio que desde esa fecha busca la diplomacia, y que de seguro no habrá hallado aun el 1.º de marzo próximo.

Entre tanto, los Estados que han concluido sus preparativos militares, estarán sobre las armas; otros acabarán de completar sus armamentos, y al finir el armisticio, todos ellos estarán en disposicion de probar de nuevo fortuna en la lucha.

A esto han venido á parar los trabajos de la Conferencia ó de la Comision internacional militar. No se la puede por cierto felicitar por su obra.»

PARIS 26 DE DICIEMBRE

Telegrafian de Sofia con fecha del 26:

«Desde esta mañana hay en Sofia una animacion extraordinaria. La poblacion demuestra el mayor entusiasmo. Las casas están adornadas con colgaduras. Se oye el repique de las campanas.

Al llegar el príncipe delante del arco de triunfo levantado á la entrada de la ciudad, ha sido recibido por el prefecto, por el ayuntamiento y por las corporaciones. Las señoras han presentado al príncipe coronas de flores.

El presidente del ayuntamiento ha pronunciado un discurso, en el cual ha manifestado la admiracion que sienten los habitantes por el ejército y por la abnegacion del príncipe.

Este se ha dirigido luego á la Catedral, en donde le recibieron los ministros, el clero, el arzobispo y el obispo de Filipópolis. Se ha cantado el «Te-Deum», y despues de él se ha encaminado el príncipe á la plaza de Palacio, en la cual se habia levantado un estrado para el cuerpo diplomático, el clero y los representantes de la Cruz Roja y de la prensa. El príncipe ha presenciado el desfile de las tropas.»

PARIS 27 DE DICIEMBRE

El dia 26 de este mes hubo en Paris una manifestacion patriótica en el cementerio de Maisons-Alfort.

Un grupo de individuos que combatieron en la época de la Defensa nacional, llevó al monumento erigiendo á la memoria de 245 soldados muertos en el campo de batalla en 1870, una magnífica corona de siemprevivas con esta inscripcion: «A los valientes defensores de la patria.»

En el mismo monumento se ha colocado una lápida de mármol, en la cual se lee: «El Municipio de Maisons-Alfort agradecido.»

En la mañana del dia 27, los Franco-tiradores de la Prensa, de 1870, que sobrevivieron á sus compañeros, se dirigieron al Bourget, para depositar una corona á los monumentos erigidos á la memoria de los defensores de la patria. Acompañaron á los manifestantes muchas señoras vestidas de riguroso luto.

Escriben de Viena al «Times» que con motivo del aniversario de la muerte de Oberdanck se fijaron carteles insultantes para Austria en las puertas de la casa que habita en Génova M. Scherzer, cónsul general de Austria-Hungría. Además, M. Scherzer ha recibido varias cartas llenas de amenazas, y para proveer á su seguridad las autoridades de la ciudad han mandado establecer cerca del consulado un cuartillo de policía.

El cónsul general de los Estados Unidos en Francfort del Mein, M. Müller, envió no ha mucho á Washington una comunicacion, en la cual censuraba la política de Alemania, y esta comunicacion se ha publicado. Segun telégramas de Washinton, el gobierno norte-americano está dispuesto á relevar de su cargo á M. Müller, á fin de evitar reclamaciones de Alemania.

El gobierno del Cairo ha recibido por segunda vez la noticia de que Osman-Digma no pereció en el combate contra Ras-Alula, como se aseguró, y de que ni siquiera tomó parte en aquel combate.

Osman-Digma se encuentra en Kassala y se prepara en la actualidad á marchar sobre Senheh y á tomar la ofensiva contra Ras-Alula.

El «Mouvement géographique» dice que M. Creufel, misionero inglés, y el teniente Von François han terminado á bordo del vapor «Peace» el reconocimiento de los grandes rios navegables Lolengo y Ououki, afluyentes al Alto Congo, viene del Este y que no es dudosa su identidad con el Ouelle.

El mismo periódico dice que el Estado independiente del Congo ha adoptado por escudo de armas personal del Rey, á las cuales ha añadido tan solo la estrella simbólica de la bandera y como divisa: «Travail et progrès.»

ROMA 20 DE DICIEMBRE

No estaba en un error al creer que Su Santidad daría una prueba inequivoca de afecto al Sr. marqués de Molins; pero nunca creí que las demostraciones de su estimacion serian tan extraordinarias. Como constituyen una prueba de cariño especial de Leon XIII á los españoles, me juzgo en el deber de dirigir á ustedes esta carta. Procuraré que sea breve.

Han anunciado los periódicos de aquí que ha dado el Padre Santo al marqués de

Molins la cruz de Cristo. Es verdad; y debo añadir que se trata de una condecoracion estimadísima, que se concede poco y á personajes elevadísimos nada más.

Le ha hecho además baillío de la orden de Malta, que ha recibido hace poco tiempo una nueva organizacion, en armonia con los deseos del Sumo Pontífice. Tan egregia es, que hay en la Sixtina una tribuna para su gran maestre, colocada precisamente junto á la de los príncipes llamados de la sangre.

Otra prueba de su valer es que Leon XIII ha querido que pertenezca también á la orden la reina viuda, habiendo recibido el marqués de Molins la comision honrosa de llevarle la condecoracion ó el nombramiento.

La mayor distincion conseguida por el ilustre literato, es la siguiente: Anteayer recibió autorizacion para oír la misa del Papa y fué realmente al Vaticano con su señora y con su hija. El Padre Santo les dió la comunicacion, llevando despues su bondad al extremo de invitarles á que se desayunaran con él. Este favor es tan desusado, que pasa en Roma por un hecho incontrovertible que nadie come con el Papa. No se oye decir nunca, en efecto, que un cardenal, un príncipe ú otro personaje haya logrado el favor obtenido por los marqueses de Molins.

Leon XIII hizo que se pusieran á su lado, viendo así como en servicio de oro, un criado del Papa le puso de rodillas café y leche. Estuvo además afectuosísimo con ellos, prolongándose la conversacion proximalmente una hora. Me limitaré á decir que puso de nuevo en evidencia su amor á España; que habló muy bien de la familia real; del próximo enlace de la infanta doña Eulalia con su primo, etcétera; Quien desee detalles pídalos al marqués y les dará los que juzgue convenientes.

Anoche salió á las nueve y media en direccion á Paris, donde solo se detendrá undia, yendo á Madrid inmediatamente despues. Acudieron á despedirse no pocas damas de nuestro país ó de América, monseñores diplomáticos, artistas distinguidos, sacerdotes caracterizados, españoles de diversas opiniones políticas, etc. El despido se convirtió en una manifestacion, y no se borrará fácilmente de la memoria del noble marqués.

Un detalle. Alguna de las personas más graves, al despedir á su hija, la besó respetuosamente la mano.

Continúa el Papa mostrando su predileccion por los españoles. A lo mucho dicho en mis anteriores agregos que ha nombrado protonotario apostólico al señor arcebispo de Oviedo, el cual sigue aquí con el obispo de aquella diócesis para imprimir la oracion fúnebre consabida. Su mayordomo D. Antonio Garcia Cano, muy conocido en Madrid, y su secretario regresaron á España dos dias antes.

Hoy han sido admitidos á la mesa del Padre Santo, que tambien les ha dado la comunión, D. Vicente Bayo, su madre y la viuda del señor Estruch, senador cata-

lan. Me consta que deben el favor en parte á las eficaces recomendaciones del Sr. Carrulla, que hace dias llegó á Roma. Dice que, como se propone pasar aquí una temporada, prefiere recomendar á sus amigos antes que á sí propio, y que no le faltará tiempo despues para gestionar en su favor mercedes semejantes. Que tiene amigos entre los personajes del Vaticano es un hecho notorio.—P.

Escriben del Cairo á la «Correspondencia política:

«Es incontestable que los movimientos militares de los sudaneses han tomado un carácter amenazador, y hoy varios oficiales ingleses confiesan que la situacion va siendo cada vez más grave. El primero que ha conocido esta situacion ha sido el vicario apostólico, monseñor Sogaro, cuyas predicciones desde el principio de la insurreccion del Sudan han justificado con frecuencia los acontecimientos. Monseñor Sogaro opina que los sudaneses tratan de envolver las posiciones de las tropas inglesas, y que los últimos ataques dirigidos á las tropas anglo-egipcias tenian por objeto ocultar los movimientos de los insurrectos.

Segun monseñor Sogaro, los sudaneses se proponen emprender el antiguo camino de las caravanas abierto al través del desierto y que conduce á Assuan, Espuch y Assint, con ánimo de apoderarse de improviso de alguna de estas ciudades. No dejan de hacerse objeciones á este cálculo que muchos no creen realizable, contra el cual se alega principalmente que el camino indicado, si bien atraviesa una serie de oasis, los últimos de éstos están separados del fértil suelo de Egipto por una vasta comarca, en la cual hay carencia absoluta de agua.

El ministro de la Guerra egipcio Abdel-Kader-baja ha dicho que esa marcha de los sudaneses, aunque improbable no deja de ser posible. El general Stephenson, general en jefe de las tropas inglesas en Egipto, conceptúa, segun dicen, muy fundados los temores de monseñor Sogaro y es de parecer que las operaciones deben disponerse teniendo en cuenta esa eventualidad; así es que, sin perjuicio de tomar otras disposiciones, el general se propone mandar practicar un reconocimiento en el gran oasis situado cerca de Assuan.

Admitiendo esa eventualidad, no es posible desconocer que la inesperada aparicion de los insurrectos del Sudan en una parte de Egipto podría ejercer mala influencia en la actitud de los beduinos del alto Delta egipcio. En cuanto á la importancia de las fuerzas de los insurrectos, todo son conjeturas.

Las personas que rodean á monseñor Sogaro opinan á que esas fuerzas ascienden á 30,000 hombres. Alienta sobremedera las audaces esperanzas de los insurrectos lo que, segun refiere la Hermanana Ciprini, llegada de Ondurman, con frecuencia ha repetido el sucesor del Mahdi: «que cuenta residir en el Cairo en calidad de califa en el decurso del Charit próximo, esto es, en la estacion de las lluvias en el Kordofan, la cual cae en el mes de julio.»

Gacetilla

Los señores inscritos en la Sociedad de caza á la *Albufera*, de este término municipal, han verificado hoy la segunda excursion venatoria, habiéndoles sido en ésta el tiempo más propicio que en la primera partida.

La Guardia civil del puesto de Ciudadela detuvo y puso á disposicion del Juzgado municipal de dicha ciudad, á un muchacho de once años de edad que cometió la imprudencia de entrar en una casa por la ventana de la misma, para apoderarse de un pan y dos cajas de cerillas

Leemos que el Sr. Obispo de Mallorca, queriendo que los presos de la cárcel de aquel partido participaran del general regocijo que entre los cristianos causa la Natividad del Señor, les regaló con una abundante y suculenta comida

En nuestra Diócesis como en la de Mallorca y en todas, los pobres y desgraciados encuentran siempre en los Prelados un padre cariñoso que atiende á sus necesidades y enjuga amorosamente sus lágrimas.

Pocas veces se habían visto los casinos de esta ciudad con un lleno tan completo como ayer y anteayer con motivo de representarse en ellos las funciones que oportunamente habíamos anunciado. Los artistas que tomaron parte en éstas fueron muy aplaudidos.

Despues de una larga temporada de tiempo duro y tempestuoso, disfrutamos ayer de un sol espléndido y de una temperatura apacible; á cuyas circunstancias fué debido que los sitios de recreo de esta ciudad, y muy especialmente la carretera de San Luis, se vieran extraordinariamente concurrido durante la tarde.

La música del Regimiento de Filipinas tocó en el paseo de Isabel II

En el sitio conocido por *Cala Fontanillas* de este puerto ha sido extraido el cadáver de un hombre natural de Ibiza, y que residía en Villacarlos, cuyo paradero se ignoraba desde el dia primero del actual.

El Juzgado municipal de dicho pueblo instruye las correspondientes diligencias.

El acreditado artista D. Juan Femenias, sacó anteayer una fotografia del vapor inglés *Filey*, habiendo reproducido con toda perfeccion los destrozos causados en dicho buque por el último temporal.

El capitán Sr. Ahbott sigue en un estado relativamente satisfactorio.

Hoy se han reanudado las clases en los Establecimientos de enseñanza oficial de esta ciudad.

Uno de estos dias ha debido tomar posesion de la Escuela pública de niños de Llumesanas, el maestro D. Sebastian Bagur, natural de Ciudadela.

La tempestad que descargó en la mañana del último jueves en el paraje de *Son Vivot* del Puig de Inca, (Mallorca) fué notable por la gran capa de granizo que dejó sobre el terreno, pues personas que pasaron por dicho sitio dan como cierto que en muchos puntos el hielo tenia más de un metro de espesor.

En Santa Margarita Mallorca, fué encontrado ahogado un niño de unos dos meses que, con otro hermano

suyo de tres años, se hallaban durmiendo en la cama. Este suceso fué debido, segun se decia, á que el peso de la ropa era excesivo y le produjo la asfixia, mientras la madre habia salido para asistir á misa.

En la Administracion de correos de esta ciudad se hallan detenidos las siguientes cartas.

Por desconocidos

De Cuba,	Juan Morro Vidal
id.	Juan Petrus Huguet.
id.	Viuda de Garau é hijos
id.	Juan Seguí y Pons
Málaga	Juan Hernandez
Valencia	Juan Diaz.
id.	Ignacio Montaner
Palma	Juan Vanrell.
Ibiza	Bartolomé Mari Tur.

Por falta de franqueo

Ferrol	Josefa Pereira.
Pontevedra	José Vicente Dibarro.
Manila	Roque Perez.
Puerto-Rico	Salvador de Ponte.
Cartagena	Maria Consa.
Habana	José Camis Frames.

En lista Correos

Lorenzo Cid. Enrique Barrios, Pedro Perez Escarbajal

Sin punto de destino

José Vara.

Telégramas

Procedentes de Barcelona.—Sintes Pons y Catalina Pargall.

Del Ferrol.—Pedro Estafel Mani-tany.

Lean ustedes y asómbrense:

«El Senado de Washington, (es decir, de la república más antigua y tranquila de America) acaba de votar una ley para «regular la sucesion en la presidencia de la república» (¿se van ustedes enterando?) en caso de muerte del Presidente y del Vice-presidente.

Por esta ley (propia de una Monarquía,) los ministros ocuparán la vacantes que dejen los fallecidos (como si dijéramos: á Presidente muerto, Presidente puesto) por orden de antigüedad. (¡aquí del principio electoral y de la voluntad del pueblo á contar de la fecha de la creacion de los ministerios.)

Las repúblicas americanas plagian los más esenciales principios del sistema monárquico; ¿quierese mejor demostracion de la bondad de este sistema?

No quieren el Estado huérfano de Presidente; temen la turbulencia de los periodos electorales, y como la doctrina republicana no provee á esta necesidad de evitarlos, han de mendigar leyes y principios á la forma monárquica, ¡y precisamente, en qué! en lo que más la abona y caracteriza, prestándola virtualidad é inmanencia; en sus formas de sucesion.

He aquí, pues, demostrada la eficacia de nuestros principios. Hasta gustan á los republicanos.

En la votacion celebrada en el dia de ayer en el casino «El Recreo», para la renovacion de algunos cargos de su Junta Directiva, fueron elegidos los señores siguientes:

Presidente, D. Manuel Beltran (reelegido).

Tesorero, D. Juan Payá Tadeo.

Vice-Secretario, D. Pedro Lluch Preto.

Terminaron ayer en la parroquia de Santa María de esta ciudad, las Cuarenta Horas que anualmente costea el Apostolado de la Oracion. Las funciones han sido las anunciadas, teniendo lugar en medio del mayor esplendor.

Anoche se celebró la funcion de reserva, dándose la bendicion al pueblo con el Santísimo

Al llegar á Barcelona el nuevo gobernador. Sr. Lopez (D. Cayo) tuvo noticias de que se fabricaban billetes de los Bancos de España y Francia, y de acuerdo con el director de la sucursal del primero, comisionó, con instrucciones reservadas, á un funcionario para el descubrimiento del delito. Estos trabajos dieron por resultado la captura de cuatro falsificadores y la incautacion de papel para billetes de 100 pesetas, con el busto de Quevedo, por valor de 143400 pesetas; cuatro planchas litográficas para la estampacion y colocacion de los billetes del Banco de España, y otras cuatro para los del de Francia, con los grabados perfectamente ejecutados. Es una captura importante.

La «Discusion», que ahora es federal, dice, hablando de una Asamblea pactista que ha de celebrarse este año:

«La nueva Asamblea podrá ocuparse en asuntos de interés vitalísimo para nuestro partido y para España. Podrá dilucidar la confusa historia de las gestiones encaminadas á la coalicion. Podrá marcar franca y categóricamente las aspiraciones de los federales y determinar la línea de conducta que nos imponen de consuno nuestra historia y las presentes circunstancias. Podrá determinar, de un modo claro y concreto, el programa de nuestro partido en las relaciones de la Peninsula con Cuba, Puerto-Rico y Filipinas, para evitar con declaraciones categóricas, lamentables desprendimientos. Podrá, en fin, por una declaracion-programa, autorizada por todos los representantes, decir al país una vez más lo que somos, lo que queremos, y á dónde vamos; para que se aprecie bien cómo el partido federal permanece firme en su puesto, mientras las agrupaciones centralizadoras varian sus programas y sus procedimientos, al más leve soplo del viento de las circunstancias.»

De esta reunion resultará probablemente lo mismo que de la Asamblea que se reunia en el teatro del Recreo de Madrid durante las horas de siesta en el verano de 1882: que los pocos federales que vengan se tirarán los trastos á la cabeza.

Llamamos la atencion del público acerca de las siguientes líneas que publica un colega de esta capital:

«De una carta fechada el 12 de Noviembre en Chile, recibida por el correo de ayer, copiamos los siguientes párrafos, de indudable interés para cuantos sueñan con fortunas realizadas en los incultos terrenos de las Repúblicas de la América del Sud:

«Creemos muy conveniente que la prensa se ocupe de una manera seria de los agentes que estos gobiernos tienen en Europa para que manden colonos á Chile. Han llegado ya un numero muy crecido, en su mayoría vascos. Desde luego los traen con la sola intencion de poblar la Araucania, y es muy probable-les hagan proposiciones asombrosas, siendo así que

al llegar aquí no les queda otro remedio que doblar el trabajo, hallarse sin parientes ni amigos, rodeados de enemigos y expuestos á todo lo peor que puede sobrevenir al hombre.

Si los que vienen por su cuenta y sin contrato de ninguna especie no pueden volver á la madre patria, como nos sucederá quizá á más de un 70 por 100 de los que aquí llegamos, ¿como han de volver nunca á España los que vienen sujetos al gobierno que solo tienen la idea de aumentar el censo de población y de dedicarlos á la agricultura, y que cuando más les proporcionará lo suficiente para subsistir? Sin tanta exposición y con menos trabajo pueden pasarlo mejor en su hogar si no dan oídos á los que les digan los farsantes bagados por agrandar su República.»

Como se vé, tiene poca de alagüena la situación de los emigrantes en aquellos países, y lo hacemos público para ver si podemos evitar la desgracia de algun infeliz.

Algunos comerciantes de los más respetables de Valencia han acordado, á fin de evitar un conflicto al Banco de España, sellar con el suyo todos los billetes del citado establecimiento que entren y salgan en sus cajas. Con esto se evitan los escrúpulos que ponen los tomadores, por cuanto la casa que los sella responde siempre de su legitimidad.

Otros comerciantes se han negado á hacer lo mismo, porque juzgan que el efecto será contra-productente, ya que el falsifica un billete, con mucha mayor facilidad falsificará el sello de una casa de comercio, comprometiendo la situación de esta.

Los periódicos de Valladolid traen extensos detalles de una reunion republicana celebrada á últimos de año, en la cual se declaró rota la coalición intentada por los partidos republicanos.

«La Justicia», periódico federal, añade que el intento de conciliación se ha desbaratado por exigencias de los zorrillistas, que reclamaban que, cuando se forme el gobierno provisional, de él no han de formar parte más que individuos de su comunión.

Esto nos recuerda el entremés de las «Aceitunas» de Lope de Rueda.

También los pobres de Ciudadela fueron socorridos por el Sr. Obispo de esta Diócesis con motivo de sus días; pues según leemos, se repartieron á cincuenta pobres de cada Parroquia de aquella ciudad, una ración de pan, otra de arroz y media peseta.

El Ayuntamiento de Ciudadela siguiendo antigua costumbre, repartió la vigilia de Navidad á los pobres de dicha ciudad una limosna de pan y dinero.

Los cirios que ardieron en la iglesia Catedral de Palma, durante los funerales de D. Alfonso, pesaban, al decir de un colega, más de cuatrocientas libras.

El Excmo. Sr. Capitan General de estas Islas, concurrió en clase de Senador á la solemne ceremonia de la Jura de la Reina D.^a María Cristina.

Por ausencia del diputado provincial por Ibiza D. Ignacio Vallis, formará parte de la Comisión permanente D. Miguel Puigcerver, en representación de aquel distrito.

En la noche del martes, 1.^o de Diciem-

bre actual, descubrió desde el Observatorio de Paris, un nuevo cometa, Mr. Fa-bry, discípulo de dicho Observatorio.

Con este son, pues, 307 los cometas que han sido observados hasta ahora desde antes de nuestra Era, en que solamente se habían visto 68.

Dice un colega de Palma, que hasta que pasen los tres meses de luto nacional, la música del Regimiento de Mindanao, no tocará en el paseo de dicha capital, como era costumbre de todos los años.

Ha sido nombrado Administrador del correo central, D. José Lois é Ibarra, gobernador civil que fué de esta Provincia durante la última dominación fusionista.

«La República», explicando el estado de descomposición en que se hallan las huestes republicanas, escribe lo siguiente:

«¡Bueno fuera que la democracia estuviese unida indivisa, informe como un germen, como un embrión! Lo estuvo cuando esto representaba en la política española, antes de 1868, en que la revolución le dió la luz y el aire que necesitaba. Tuvo su época de juventud y tierra lozanía, con sus caídas y con sus quebrantos, en 1873, y aun todo eso le fué necesario para vigorizarse, definirse más y entrar en la época viril.»

A bordo del vapor-correo «Nuevo Mahón» salieron ayer los pasajeros siguientes:

PARA ALCUDIA

D. Melchor Bordoy, Bartolomé Torres, Apolinar Barrado, Emilio Feliu, Luis Feliu, Antonia Menos, Isabel Quevedo, Francisco Lopez, Narciso Gonzalez, Lorenzo Hernandez, Manuel Fontmayor, Maria Pallicer, José Juliá.—Total 13.

PARA BARCELONA

D. Juan Marqués y una hija, Mariano Rubio, Estanislao Ruiz, siete marineros, Miguel Almansa, Jaime Sempere, Esteban Farrés, Vicente Pla, José Comellas, José Ibañez.—Total 17.

Sección Poética

EL AÑO NUEVO

Avanza lenta la noche
y mi cabeza escitada,
pensando en tantos desastres
se mantiene horrorizada.
Vuelvo la vista al pasado,
y por doquiera desgracias:
terribles inundaciones
que agobian la bella España;
terremotos espantosos,
en que la gentil Granada
cambia su faz reluciente
por otra más demacrada;
mortíferas epidemias;
políticas algaradas,
y lo que es más grande y fuerte
para nuestra amada Patria,
la muerte de nuestro joven
é inolvidable monarca.....
Pensando en estas desdichas,
que tanto infortunio labran
lo mismo á ricos que á pobres,
de un reloj la campanada
me anuncia las once y media,
hora, por cierto, avanzada.
Dispóngome entristecido
á marchar para la cama,
cuando una visión fantástica
el alma me deja helada.
A mis ojos se presenta
una muy pendiente escala,
á cuyo final distingo

en actitud de dejarla
á un anciano, muy anciano,
de luenga y canosa barba,
que á juzgar como camina
pronto debe abandonarla.
Síguele enlutado séquito
que en silencio le acompaña,
lanzando tristes gemidos
á cada paso que marcha.
Un enhiesto diplomático
que en la mano lleva un mapa,
quiere trazar nuevas líneas
en las que ya están marcadas;
mas un león arrogante
de fiera y potente garra,
opónese á su deseo
largándole una andanada.
Después, desfila un ejército
con banderas de oro y grana
al compás de marcha bélica,
ahuyentando la canalla.
Cierran esta comitiva
personas acomodadas,
que abandonan á una vieja
que veo *miseria* se llama.
Estático y sin aliento,
suspendida la mirada,
contemplo de hito en hito
tan extraña mascarada.
De pronto veo que vacila
la, de referencia, escala,
y piérdese en el vacío
cual rápida llamarada

con todos los que hacia poco
mi pensamiento ocupaban.
Oigo las doce, y entonces,
nueva impresión me anonada,
pues veo que se ilumina
con bella aurora rosada,
el espacio antes desierto
y de la escena pasada.
Allá á lo lejos diviso,
entre bellas enramadas,
á un joven guapo y risueño
que hácia mí ligero marcha.
Rodéanle hermosas ninfas
tejiendo blancas guirnaldas,
cuyas olorosas flores
todo el espacio embalsaman.
Todo es oro y luz brillante;
mi sorpresa transformada
me hace ver entusiasmado
tanta dicha, gloria tanta.
En su tersa y pura frente
caprichosamente orlada,
vése un letrado brillante
que presenta entrelazadas:
*mil ochocientos ochenta
y seis*, las cinco palabras.
Como se acerca volando,
luces tantas combinadas
mi imaginación aturden,
arrebataando mi calma.
En tan críticos momentos,
no sé lo que por mí pasa,
pierdo enseguida el sentido
y de vivir la esperanza.
No sé que tiempo pasé
en esta desesperada
situación, mas si recuerdo,
que á las dos de la mañana
desperté sobresaltado,
y que me encontré en la cama.

Ignacio C. Jurado.

Mahón 1.^o de Enero de 1886.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 2.—3:30 t.

Han estado en Palacio á dar el pésame á la Reina Regente, las comi-

siones de las Cortes. Concurrieron á dicho acto, noventa y un senadores y cincuenta diputados S. M. los recibió ocupando el Trono, y á los discursos de los presidentes, contestó la augusta viuda de D. Alfonso XII, demostrando el mayor agradecimiento por el pesar que sentían los representantes del país á causa del desgraciado acontecimiento que les llevaba á su presencia. Diéronse entusiastas vivas á doña María Cristina.

Madrid 2.—9:15 n.

En Consejo de Ministros se han aprobado las autorizaciones pedidas por el Sr. Ministro de Hacienda.

Se ha iniciado en el Congreso el debate político, interviniendo en él los Sres. Silvela y Romero Robledo. El lunes adquirirá dicho debate gran importancia.

Madrid 2.—9:45 n.

Al intervenir el Sr. Silvela en el debate político, aseguró que la muerte de S. M. el Rey D. Alfonso XII, había sido producida por una bronquitis aguda inesperada. El Sr. Romero Robledo ha declarado que los conservadores se habían imposibilitado para ocupar el poder, á consecuencia de la última crisis, que el orador calificó de impropio.

Madrid 3.—9:15 m.

«El Imparcial» se ha ocupado en el incidente ocurrido entre los señores Silvela y Romero Robledo; considera que las actuales Cortes son un obstáculo para la política nacional, pudiendo llegar á ser un peligro, y en su virtud pide su disolución.

Madrid 3.—9:45 m.

En el presidio de Alcalá se ha presentado la enfermedad variolosa.

El jueves se suspenderán las sesiones.

El Sr. Moret ha aceptado la enmienda propuesta por los diputados catalanes, tendiendo á impedir la autorización que pueda rebajar los aranceles.

Madrid 4.—9:15 m.

Los Sres. Romero Robledo y Pidal y Mon celebraron ayer una detenida conferencia. El Sr. Pidal aseguró que si persiste la división profunda que se ha suscitado entre los conservadores, volverá á alejarse de los partidos políticos.

Madrid 8.—9:45 m.

El periódico «El Liberal» haciendo cálculos sobre los diputados que elegirán los partidos de oposición en las próximas elecciones, dice que tomarán asiento en el Congreso 30 canovistas, 10 romeristas, 30 carlistas incluyendo en este número á los ultramontanos, 22 izquierdistas, 17 posibilistas y 11 de los demás grupos republicanos.

Madrid 4.—10:15 m.

El periódico del Sr. Castelar combate duramente la proposición del Sr. Maluquer, pidiendo el indulto de los delitos electorales; con esto, dice el citado periódico, se favorece á los timadores políticos.

Asegúrase que el Sr. Salamanca no acepta el cargo de Capitan General de la isla de Cuba.

Madrid 4.—12:45 t.

Han cumplimentado á S. M. la Reina los generales Azcárraga, Salamanca y Socías.

Han despachado con la Regente los Sres. Sagasta, Moret y Alonso Martínez.

Barcelona 2.—6'32 t.

4 p. 000 ciento int.	55'550
4 p. 000 Exterior.	55'400
4 p. 000 amortizable.	73'370
B. H. de Cuba.	86'000
B. Hispano Colonial.	42'120
Crédito Mercantil	39'750
Banco de Cataluña.	17'000
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia	37'250
F. C. del N. de España.	84'750
Orenses.	14'750
F.-C. Tarrag., Barna. y	
Francia 3 p. 000	60'150
F.-C. de Medina á Oren-	
se y Vigo.	41'250
Id. Almansa.	54'000
Id. Norte.	67'500

Madrid 2

4 p. 000 perpétuo.	55'700
4 p. 000 amortizable.	73'300
B. Hipotecarios de Cuba.	86'000

Barcelona 3.—10 n.

4 p. 000 Interior.	55'770
4 p. 000 Exterior.	55'600

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 5 DE ENERO DE 1886

Gefe de día Sr. Teniente Coronel del Regimiento Infanteria de Filipinas D. Nicolás de Cotoner. Parada, Visita de hospital y reconocimiento de provisiones y Oficial de Vigilancia Filipinas. El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 4

De Ciudadela laud «Los Amigos» pat. Pedro Eliña con 5 trips, salvado y esf.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Stos. Tito, Rigoberto, Aquilino y comps. mres.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Esperanza en Sta. Maria.

En la parroquia de S. Francisco de Asis mañana al anochecer se cantarán solemnes completas en preparacion á la gran fiesta de la Epifania ó Adoracion de los Santos Reyes, al final se cantarán los acostumbrados Villancicos durante la tierna adoracion del Niño Jesus.

Miércoles se celebrará la fiesta, como tambien tendrá lugar en la parroquia de Sta. Maria.

Santo de mañana. S. Telesforo papa y mártir.

ANUNCIOS.

A LOS QUINTOS

Se avisa á los padres de los quintos que quieran redimir su suete por medio de la empresa del Sr. Felip de Lerida, que las 1250 pesetas importe de la redencion quedarán depositadas en casa de los Sres. Ládico hermanos hasta tanto que la carta de pago de redencion ó sustitucion obre en poder de los interesados.

Para más informes dirigirse á D. Pablo Cardona S. José 6.

Aviso

El capitán del vapor inglés FILEY surto en este puerto, hace presente al público que no responde de ninguna clase de deuda que contraiga la tripulación de dicho buque durante su permanencia en este puerto.

Aviso

En esta imprenta informarán de quien tiene para vender á un precio sumamente módico un complejo surtido de herramientas de Calafate, y Carpintero de ribera.

MALTIMA DE CARNICK.
CEBADA, TRIGO Y ANENA GERMINADOS.
 El único Extracto de Malta conteniendo estos tres cereales. Un frasco de Maltina equivale (en poder digestivo) á 3 ó 5 frascos de cualquier extracto de Malta conocido. Valor digestivo, 80 veces su propio peso. «El Trigo y la Avena son especialmente ricos en elementos productores de gordura y de músculo. Liebig.» La Maltina aumenta tanto el peso como las carnes de las personas delgadas de naturaleza. Eficazmente recomendada para señoras delicadas, niños y criaturas débiles y demacrados, y para las madres durante la lactancia. Es muy grata al paladar y la toma sin dificultad la más tierna criatura. La Maltina es sin igual contra la Tisis, Extenuacion, Debilidad General y Nerviosa, Indigestion, Estreñimiento y durante la convalecencia. La recetan y recomiendan todos los primeros médicos, y se usa en los principales hospitales. Analizada y aprobada por los más eminentes químicos de Europa. En España, por el Dr. Codina-Lánglin. Maltina con Pepsina y Pancreatina es el mejor remedio conocido contra la Dispepsia, Cólera Infantil y todas las enfermedades procedentes de una digestion defectuosa. Pocos casos resistirán la acción de esta eficaz preparacion. Maltina con Hipofosfitos es inestimable en casos de Tisis, Raquitis, Consumcion de los huesos y Neuralgia, así como en las afecciones de los Riñones. Malto-Yerbina es el remedio más eficaz para la Bronquitis, Tos, Constipados y Expectoracion difícil y el Asma. Maltina con Aceite de Hígado de Bacalao: forma por demás agradable y eficaz de administrar el Aceite de Hígado de Bacalao. Maltina con Hierro y Quinina, ó con Hierro, Quinina y Estricnina: un poderoso tónico nutritivo para la Debilidad General, etc. Maltina compuesta con Fósforo se adapta especialmente para cerebros debilitados y personas de ocupaciones sedentarias que adolecen de Laxitud general. Maltina con Alterantes es el remedio más eficaz en todas las condiciones viciadas de la Sangre. Escrófula, Clorosis, etc. DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS. Por mayor: **SOCIEDAD FARMACEUTICA ESPAÑOLA, Barcelona.** **THE MALTINE MANUFACTURING COMPANY, LIMITED, LONDRES.**

CAISSE DE TRAVAILLEURS

L. DURLLOT ET Cie.

PARIS. — RUE RICHELIEU, 41

SOCIEDAD AUSILIAR DEL AHORRO Y DEL CREDITO SUCURSAL ESPAÑOLA

Barcelona, Dormitorio de S. Francisco, 3-1º

Colocacion á plazos de valores cotizados en bolsa, negociables en todas las plazas de Europa dando derecho además de intereses fijos á primas de amortizacion de francos 200.000, 150.000, 100.000, 50.000, 40.000, 20.000, 10.000, 5.000, 1.000, en metálico.

La Sociedad facilita á todos los que lo deseen la adquisicion de distintas OBLIGACIONES FRANCESAS garantizadas por el Estado, las del CRÉDIT FONCIER, las de VILLE DE PARIS, etc. no exigiendo al suscriptor el pago inmediato del valor de la Obligacion, sino concediéndole para ello, PLAZOS MENSUALES de pequeñas cantidades (5, 10 y 20 pesetas.)

Luego de haber pagado la primera mensualidad, entra seguidamente en el disfrute de los intereses fijos que obtenga el título el que se haya suscrito, como si hubiera satisfecho la totalidad del importe del mismo y al propio tiempo, disfruta de todos los SORTEOS de los PREMIOS que se concedan á la AMORTIZACION, que pueden ser desde 1.000 hasta 200.000 francos en metálico.

GARANTIAS Y VENTAJAS ESCEPCIONALES

- 1.º CONSEJO DE INSPECCION nombrado para la fiscalizacion y vigilancia de la respectiva numeracion y de la entrega de los cupones que corresponden á los suscritores.
- 2.º SUCURSAL ESPAÑOLA sometida a las leyes del País.
- 3.º ENTREGA DE LOS CUPONES al suscriptor á cada vencimiento.

La CAISSE DES TRAVAILLEURS en la única que remite al suscriptor el LEGÍTIMO CUPON del título adquirido.

Para más informes y detalles al representante en Menorca D. Francisco M. Pons, Cos de Gracia 38 Mahon.

EN VENTA

Lo está el almacén sin número de la Rampa de la Abundancia. Informarán en la Esplanada núm. 8.

NODRIZA

Una que desearia encontrar criatura para amamantar. Leche de 21 dias. Vive en la Calle de la Reina casa sin número.

LA PREVISION

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija, domiciliada en Barcelona Plaza del Duque de Medinaceli núm. 8.

Capital social de 5.000.000

Esta sociedad se dedica á construir capitales para formacion de dotes; redenciones de quintas y otros fines análogos: seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formacion de un capital pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que debe asegurar, aun despues de su muerte, el bienestar de sus hijos: al hijo que con el producto de su trabajo mantiene á sus padres: al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia: al que habiendo contraido una deuda, no quiere deberla á cargo de sus herederos: al que quiere dejar un legado sin menos cabo del matrimonio de su familia, etc.

Casi en la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede tambien el suscriptor optar por las Pólizas sorteadas, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en algun de los sorteos.

Hay tambien el «Seguro Popular» combinacion de gran utilidad para los jornaleros, sirvientas y clases menos acomodadas.

Para detalles y explicaciones dirigirse al representante en Menorca, D. Pascual J. Hernandez:—MAHON.

A los padres de familia

Redencion de quintas

Entre los diferentes combinaciones á que se presenta la benéfica institucion de «Seguros sobre la Vida», se halla la de las de plazo fijo aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene, con tantas más ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el Seguro.

Para informes y detalles dirigirse al representante de la «Prevision» en Menorca D. Pascual José Hernandez.—Arrauletta 3. MAHON.

LA REVISTA ESCOLAR

PUBLICACION SEMANAL

dedicada exclusivamente á los Profesores y alumnos de primera y segunda enseñanza.

Un folio semanal de 16 páginas costará 1 peseta cada mes.

Admite suscripciones la Libreria de Bals, calle de Adnóver, 33.

La Sra. Doña Isabel Fontcuberta y Sanz
 viuda de Don Pedro Orfila
 FALLECIÓ EL SÁBADO Á LAS 7 Y MEDIA DE LA NOCHE Á LA EDAD DE 73 AÑOS
 H. P. D.
 Sus aflijidos, hijo D. Antonio ausente, hijas doña Isabel y doña Catalina presentes, nieto ausente, nietos presentes, hermanos, hermanas, sobrinos, primos y demás parientes participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones. La conduccion del cadáver al Cementerio tuvo lugar ayer Domingo á las 4 de la tarde.

Calendarios de las Baleares para el año 1886

Se hallan de venta en la imprenta de M. Parpal, y en la Libreria de D. Gabriel Bals, calle de Adnóver número 33 Mahon, y en Ciudadela. Libreria de Cursach, calle de san Francisco núm. 13.

MUEBLES USADOS

En esta imprenta informarán de quien los compra.

PIANINOS

Hay para alquilar de muy buenas voces en la calle de Alonso III números 8.

Muebles

Hay para vender en la calle de S. Roque núm. 7.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 30.